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Martedı̀ 16 settembre 2003. — Presi-
denza del presidente Maria BURANI PRO-
CACCINI.

La seduta comincia alle 14.15.

Sulla pubblicità dei lavori.

Maria BURANI PROCACCINI, presi-
dente, avverte che, se non vi sono obie-
zioni, la pubblicità dei lavori sarà assicu-
rata anche mediante l’attivazione dell’im-
pianto audiovisivo a circuito chiuso.

(Cosı̀ rimane stabilito).

Deliberazione dell’indagine conoscitiva sulla coper-

tura vaccinale in età pediatrica e sulla ospedalizza-

zione dei bambini affetti da malattie infettive.

(Deliberazione).

Maria BURANI PROCACCINI, presi-
dente, comunica che i Presidenti di Ca-
mera e Senato, d’intesa tra loro, hanno

autorizzato lo svolgimento dell’indagine
conoscitiva sulla copertura vaccinale in età
pediatrica e sulla ospedalizzazione dei
bambini affetti da malattie infettive.

L’indagine intende affrontare il tema
delle malattie infettive dalle quali sono
affetti i minori, acquisendo i relativi dati,
e approfondire la materia delle vaccina-
zioni obbligatorie e di quelle facoltative,
nonché della conoscenza e diffusione di
queste ultime. Nell’ambito del problema
delle vaccinazioni infantili verranno presi
in considerazione, seppure per grandi li-
nee, i dati relativi alla situazione mondiale,
con riferimento sia ai paesi in via di
sviluppo, sia a quelli dotati di sistemi
sanitari particolarmente avanzati. Si pre-
vede, altresı̀, di dedicare una specifica
attenzione ad alcune patologie di maggior
impatto.

Riguardo all’aspetto dell’ospedalizza-
zione dei minori, verranno affrontate in
particolare le questioni dell’umanizzazione
del ricovero dei bambini e di una più
funzionale edilizia sanitaria. Sarà pari-
menti preso in esame il tema dei problemi
sanitari riguardanti i minori stranieri im-
migrati in Italia.
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Comunica, quindi, il seguente pro-
gramma di attività:

Audizioni

Con riferimento al predetto pro-
gramma, si propongono le seguenti audi-
zioni:

1. Audizioni introduttive

Prof. Alfredo Guarino, Presidente della
Società italiana di infettivologia pediatrica
(SIIP)

Prof. Donato Greco, Direttore del La-
boratorio di epidemiologia e biostatistica
dell’Istituto superiore di sanità

2. Audizioni di merito

Dott. Pier Luigi Tucci, Presidente della
Federazione Italiana Medici Pediatri
(FIMP)

Prof. Francesco Tancredi, Presidente
della Società italiana di pediatria (SIP)

Vaccine Fund

Coordinamento nazionale danneggiati
da vaccino – CONDAV

Comitato EpaC

3. Audizioni in materia di organizzazione ed
edilizia sanitaria

Prof. Manuel Castello, Vicepresidente
della Società italiana di pediatria (sul
problema dell’umanizzazione dei reparti)

Associazioni di volontariato

Dott. C. Baker-UNICEF (progetto
« Ospedali Amici dei Bambini »)

4. Audizioni in materia di problemi sanitari
dei bambini immigrati

Dott. Aldo Morrone, Direttore del Ser-
vizio di medicina preventiva delle migra-
zioni, del turismo e di dermatologia tro-
picale dell’Istituto S. Gallicano – Roma

Gruppo di lavoro per il bambino im-
migrato della Società italiana di pediatria
(SIP)

5. Audizioni conclusive

Responsabili di agenzie sanitarie regio-
nali:

Nord (dott. Filippo Palumbo, Diri-
gente della Direzione piani e programmi
socio-sanitari della Segreteria regionale
Sanità e sociale del Veneto)

Centro (Prof. Franco Splendori, Di-
rettore generale dell’Agenzia di Sanità
pubblica della Regione Lazio)

Sud (da individuare)

Prof. Girolamo Sirchia, Ministro della
salute

Missioni in ospedali.

Comunica, infine, che l’indagine cono-
scitiva si articolerà nell’arco di tre mesi e
ritiene opportuno che, per lo svolgimento
della stessa, la Commissione si avvalga
dell’ausilio di consulenti in modo tale da
elaborare un documento conclusivo che
abbia valore non solo nell’ambito parla-
mentare ma anche all’esterno, per esempio
nel mondo universitario o presso le ASL.
Di tale argomento si occuperà la riunione
dell’ufficio di presidenza convocata al ter-
mine di questa seduta.

Il deputato Francesca MARTINI (LNP)
sottolinea l’importanza di includere nel-
l’ambito dell’indagine conoscitiva in og-
getto anche il tema delle allergie di cui,
com’è noto, soffre un numero sempre
crescente di bambini.

Marida BOLOGNESI (DS-U), dopo aver
manifestato il proprio avviso favorevole
alla proposta di programma dell’indagine
conoscitiva in oggetto, suggerisce di pre-
vedere tra le audizioni quelle dei direttori
sanitari delle strutture ospedaliere di ec-
cellenza che si occupano di bambini, cioè
il Bambin Gesù di Roma, il Meier di
Firenze ed il Gaslini di Genova, da cui
possono venire utili indirizzi da diffondere
presso i responsabili dei reparti pediatrici
degli altri ospedali italiani.
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Il senatore Antonio ROTONDO (DS-U)
ritiene giusto il riferimento della collega
Martini alla tematica delle allergie che
possono insorgere anche a seguito di vac-
cinazioni e la cui incidenza cresce di anno
in anno. Manifesta, tuttavia, perplessità in
merito all’opportunità di includere questo
che è un tema vastissimo nell’ambito del-
l’indagine conoscitiva di cui si sta defi-
nendo il programma e pensa che più
opportunamente si potrebbe costituire un
gruppo di lavoro specifico sulla materia.

Concorda, altresı̀, con la collega Bolo-
gnesi circa l’opportunità di prevedere l’au-
dizione dei direttori sanitari degli ospedali
pediatrici più importanti ed auspica che in
tale novero venga individuata anche una
struttura ospedaliera del sud.

Il deputato Alessandro DE FRANCI-
SCIS (MARGH-U) dopo aver ringraziato la
presidente per essersi attivata allo scopo di
ottenere l’autorizzazione a svolgere un’in-
dagine conoscitiva su un tema cosı̀ impor-
tante e che certamente attirerà l’atten-
zione dell’opinione pubblica, concorda con
il collega Rotondo sul fatto che il tema
delle allergie è talmente vasto da necessi-
tare di un diverso tipo di approccio. In
proposito ricorda che nella discussione
svoltasi in questa sede circa un’indagine
conoscitiva sul tema delle vaccinazioni si
erano individuati sostanzialmente due fi-
loni principali: da un lato, quello delle
vaccinazioni che in Italia sono obbligatorie
e la cui somministrazione ricade sotto la
responsabilità delle regioni; dall’altro
quello dei problemi che si pongono nel
momento in cui un bambino affetto da
una malattia infettiva venga ospedalizzato.
Sotto questo riguardo condivide la propo-
sta della collega Bolognesi di ascoltare i
responsabili dei più importanti ospedali
pediatrici italiani.

Concorda, altresı̀, con il presidente sul-
l’opportunità che la Commissione si doti di
consulenti che possano aiutarla sia du-
rante lo svolgimento dell’indagine conosci-
tiva sia in sede di redazione del docu-
mento finale. Auspica pertanto che si
possa al più presto definire con i colleghi

il programma dell’indagine conoscitiva con
le integrazioni ed i suggerimenti che ver-
ranno ritenuti utili.

Il deputato Carla CASTELLANI (AN)
ritiene opportuno che venga preliminar-
mente elaborato un questionario da in-
viare alla ASL – che dovrebbero rispon-
dere in tempi brevi – in modo da disporre
di un quadro completo dell’assistenza sa-
nitaria pediatrica in Italia. Concorda, al-
tresı̀, sull’opportunità che, nell’ambito del-
l’indagine conoscitiva, siano incluse visite
ad ospedali del nord, del centro e del sud
in modo da completare il quadro delle
realtà ospedaliere italiane.

Il deputato Marida BOLOGNESI
(DS-U) essendo la materia sanitaria di
competenza regionale, suggerisce di acqui-
sire dalle regioni, attraverso una richiesta
di documenti, eventuali regolamenti in
tema di sanità destinata all’infanzia ed
all’adolescenza.

Maria BURANI PROCACCINI, presi-
dente, pone in votazione la proposta di dar
luogo all’indagine conoscitiva suddetta.

La Commissione approva.

Maria BURANI PROCACCINI, presi-
dente, nel ringraziare i colleghi intervenuti,
ricorda che un altro filone dell’attività di
indagine di questa Commissione dedicato
alla sanità pediatrica è quello relativo alla
tematica dell’alimentazione, su cui si è
istituito un apposito comitato coordinato
dalla collega Boldi, la cui attività auspica
possa essere avviata nel più breve tempo
possibile. Dichiara quindi conclusa la se-
duta.

La seduta termina alle 14.45.

UFFICIO DI PRESIDENZA INTEGRATO

DAI RAPPRESENTANTI DEI GRUPPI

L’ufficio di presidenza si è riunito dalle
14.45alle 15.40.
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